
Bürgermeister  lädt  Neubürger
ein
Bürgermeister Roland Schäfer lädt erneut zum Neubürgerabend
ein.

Eine Einladung haben alle diejenigen erhalten, die im letzten
halben Jahr in Bergkamen neu zugezogen sind. Darüber hinaus
wurden auch die Neu-Eingebürgerten zum Informationsabend
eingeladen. Eine Kinderbetreuung wird angeboten. Der

Neubürgerabend findet statt am  Mittwoch, 1. Oktober, um 19
Uhr im Treffpunkt an der Lessingstraße 2.

Benefiz von „Luca – kleiner
Engel,  großer  Helfer“  ein
Riesenerfolg
Ein voller Erfolg war die Benefiz-Veranstaltung des Vereins
„Luca  –  kleiner  Engel,  großer  Helfer“  am  Sonntag  auf  dem
Gelände der Pfalzschule. Der Besucherstrom zwischen 11 und 18
Uhr wollte einfach nicht abreißen.
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Den Verein hatte Jessica Bittrich nach dem Tod ihres Sohns
Luca zusammen mit einigen Freundinnen gegründet. Der Junge war
an  einem  Gehirntumor  erkrankt  und  hatte  leider  den  Kampf
gegen  den Krebs verloren. Mit dieser bitteren Gewiss hatten
Monate  vorher  Einzelpersonen  und  Vereine  Luca  durch  die
Organisation  besonderer  Ereignisse  dem  schwerkranken  Jungen
noch viele schön e Stunden beschert. Dies hatte Luca geholfen.

Diese  Erfahrung,  dass  schwer
kranke  Kinder  unbedingt  auch
Lebensfreude  brauchen,  hat
Jessica Bittrich dazu geleitet,
diesen  Verein  zu  gründen.  Das
erfreuliche  ist,  dass  viele
Menschen  diese  Botschaft
verstanden  haben.  Erstaunlich
viele  kamen  als  Besucher  zur

Pfalzschule, erstaunlich viele haben sich aber auch in den
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Dienst der guten Sache gestellt.

So fuhren rund ein Dutzend „Triker“, vor allem aus Dortmund,
auf  den  Schulhof  der  Pfalzschule.  Das  sind  dreirädrige
Motorräder, die so einiges hermachen. Gegen eine Spende an den
Verein luden die Triker-Fahrer zu einer kleinen Runde durch
Weddinghofen ein.

Aus Iserlohn reiste Marc Beyer
mit seinen Luftballons an, die
er  vor  den  staunenden
Kinderaugen zu niedlichen Tieren
formte.  Wenn  Mama  oder  Papa
einen kleinen Obolus entrichtet
hatten, durften die Kleinen die
bunten  Kunstwerke  auch
mitnehmen.

Ein ganz besonderes Gefühl war es wohl, als sich Mutige eine
Gesichtsmaske  aus  Gips  anpassen  ließen.  Völlig  schmerzlos
wurden  Unterarme  bunte  durch  „Airbrush“.  Im  Gegensatz  zu
Tattoos sind sie nicht ewig. Einen etwas schweren Stand hatten
da traditionelle Angebote wie Dosenwerfen, Entenangeln oder
Eierlaufen.

In der Mehrzweckhalle lief ein buntes musikalisches Programm.
Mit dabei waren der Schlagersänger Armin Isermann und Chantal
aus  Rünthe.  Sie  und  auch  anderen  laden  regelmäßig  zu
Benefizkonzerten  ein.
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Überhaupt  scheint  sich  in
Bergkamen  ein  kleines  Netzwerk
von Vereinen zu bilden, die sich
für  soziale  Zwecke  einsetzen.
Ein  Gast  war  zum  Beispiel  der
Vorsitzende  von  „Wir  in
Weddinghofen“,  Christian
Weischede,  und  seine  Familie.
Vor  gut  einer  Woche  fand  an

gleicher Stelle die Veranstaltung statt „Weddinghofen bittet
zu Tisch“. Manches, was dort nicht verkauft werden konnten,
bereicherte am Sonntag den Benefiz-Trödel von „Luca“.

Werbung gab es natürlich für den nächsten Benefiz-Trödel, der
am  25.  Oktober  in  der  Mensa  der  Hellwegschule  in  Rünthe
stattfindet.  Dort  lädt  der  Verein  „Bergkamener  helfen
Bergkamenern“ ein. Einer der Mitgründer, Oliver Loschek, ist
bei „Luca – kleiner Engel, großer Helfer“ Schriftführer und
für  die  Pressearbeit  zuständig.  Dass  man  hier
zusammenarbeitet,  versteht  sich  dann  von  selbst.
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Grundreinigung  für  die
Töddinghauser Straße
Am Mittwoch, 1. Oktober, wird der Baubetriebshof der Stadt
Bergkamen  in  der  Töddinghauser  Straße  in  Bergkamen  eine
„Grundreinigung“ durchführen.

Im Bereich zwischen dem Kreisverkehr an der Erich-Ollenhauer-
Straße (Baumarkt) und Hubert-Biernat-Straße (Rathaus) werden
die Gosse, der Randstein und die Straßeneinläufe / Sinkkästen
gereinigt  bzw.  geleert.  Neben  dem  Sinkkastenreiniger  des
Baubetriebshofes kommen auch Groß- und Kleinkehrmaschine des
EntsorgungsBetriebBergkamen (EBB) zum Einsatz. Diese Maßnahme
dient neben der allgemeinen Sauberkeit auch der Sicherstellung
der Entwässerungsfunktion der Straßenoberfläche.

In der Zeit von 9.00 bis 13.00 Uhr ist daher ein Parken in
diesem Bereich nicht möglich. Eine entsprechende Beschilderung
wird dort aufgestellt.

Stadtbibliothek an den beiden
nächsten  Samstagen
geschlossen
Die Stadtbibliothek Bergkamen bleibt an den beiden kommenden
Samstagen,  27.  September  und  4.  Oktober,  die  Bibliothek
geschlossen.
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Leser,  die  sich  für  das  1.  Ferienwochenende   ausreichend
Lesestoff  besorgen  wollen,  sollten  das  am  besten  schon
rechtzeitig vor dem 3. Oktober (Feiertag „Tag der Deutschen
Einheit“ tun und nicht erst bis zum Samstag warten zumindest
dann,  wenn  sie  auf  das  Angebot  der  Stadtbibliothek
zurückgreifen  wollen.

Die Stadtbibliothek bleibt aus organisatorischen Gründen am
Samstag, 4.10.2014 geschlossen. Sie öffnet erst am Dienstag
wieder  zur  gewohnten  Zeit.   In  den  Herbstferien  ist  die
Bibliothek zu den bekannten Öffnungszeiten zu erreichen.

 

Alttextilien  werden  jetzt
auch mit der Sperrmüllabfuhr
abgeholt
Mit einem neuen Angebot bei der Sperrmüllabfuhr wartet der
EntsorgungsBetriebBergkamen (EBB) ab dem 1. Oktoner auf:  In
Zusammenarbeiut  mit  der  kreiseigenen  Abfallgesellschaft  GWA
erhalten  die  Bergkamener   als  erste  im  Kreis  Unna  die
Möglichkeit, im Rahmen der Sperrmüllabfuhr auch Alttextilien
entsorgen zu können.

Bei  der  Sperrmüll-Beantragung  im  Bürgerbüro  Bergkamen,  am
Wertstoffhof und EBB / Baubetriebshof erhält der Kunde bis zu
drei durchsichtige Kunststoffsäcke für die Textilentsorgung.
Eine Kontrolle findet durch die EBB-Mitarbeiter bei der Abfuhr
statt  um  erhöhte  Entsorgungskosten  für  die  Gesamtheit  der
Bergkamener Gebührenzahler zu verhindern.
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Die  Entsorgung  der  Alttextilien  ist  im  Rahmen  der
Sperrmüllabfuhr  kostenfrei.

Erster Beigeordneter und EBB-Betriebsleiter Dr.-Ing. Peters:
„Ich freue mich, dass wir gemeinsam mit der GWA einen oft
geäußerten  Kundenwunsch  nunmehr  erfüllen  können.  Ich  bin
überzeugt, dass dieses neue Angebot gut angenommen wird.“

Große  Eishallenparty  am
Freitag
Unter dem Motto „Heiss auf Eis“ eröffnen die GSW und Antenne
Unna  am  Freitag,  26.  September,  ab  18.00  Uhr  die
Eishallensaison mit einer großen Party auf dem Eis in der
Eissporthalle in Bergkamen-Weddinghofen.
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Neben Wettkämpfen um Geschick, Ausdauer und Teamgeist gibt es
die  neuesten  Hits  vom  Profi-DJ  und  Antenne  Unna.  Lothar
Baltrusch, Moderator von Antenne Unna, wird vor Ort sein, die
Verantaltung  moderieren  und  exklusiv  von  der  Veranstaltung
berichten.

Darüber hinaus gibt es an diesem Tag noch ein Gewinnspiel, bei
dem es als Hauptpreis eine X-Box zu gewinnen gibt. An der
Verlosung  teilnehmen  kann  man  über  einen  Besuch  auf  der
Internetseite von Antenne Unna oder per Teilnahmekarte direkt
am Veranstaltungstag.

Der Gewinner wird unter allen Teilnehmern am 26. September
während der Party ausgelost.

Die  erste  öffentliche  Laufzeit  gibt  es  mit  der  beliebten
Disco-Laufzeit am Sonntag Nachmittag ab 14.00 Uhr.
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Starkregen: Aktionskreis will
die RAG in die Pflicht nehmen
Beim Thema Starkregen will der „Aktionskreis Wohnen und Leben
Bergkamen“ in den Bergsenkungsgebieten in die Pflicht nehmen.
Er  fordert  aber  auch  für  die  Region  Kreis  Unna/Hamm  ein
abgestimmtes Klimaschutzkonzept.

Wörtlich heißt es in der Stellungnahme des Aktionskreises

„Das ‚Jahrhundertereignis Starkregen‘ – wie es immer noch so
schön heißt bei den Verantwortlichen bei RAG, Lippeverband und
in den Verwaltungen der betroffenen Städte und Gemeinden –
kann  nach  den  ‚Auftritten‘  am  30.04.2014  (insbesondere  in
Bergkamen-Rünthe),  29.07.2014  (Hamm)  und  nun  am  18.09.2014
(Hamm/Bergkamen) in der hiesigen REGION nicht mehr als solches
bezeichnet  werden.  Das  Thema  ‚Starkregen/Klimawandel  und
Überflutungen  insbesondere  in  Bergsenkungsgebieten‘  ist  ein
sich häufendes Phänomen und kann sich jederzeit wiederholen.
Die sich so entwickelnde Situation ist seit vielen Jahren
letztlich allgemein bekannt.

Was  ist  seitens  der  Verantwortlichen  auf  den  Ebenen  von
Bundesregierung,  Länderregierungen  und  Stadt-  und
Gemeindeparlamenten diesbezgl. geschehen? Relativ wenig, wenn
man z.B. aktuell in der Frage der Klimapolitik so verfährt,
dass die Verbrennung von Braunkohle quasi gefördert wird durch
die  letztlich  reformierte  EEG-Gesetzgebung  und  die
formulierten  Klimaziele  damit  gänzlich  aus  den  Augen  zu
geraten scheinen. Es hat den Anschein, als wolle die Politik
der BÜRGER-ENERGIEWENDE ihre Dynamik rauben und die Energie-
Dinosaurier (RWE, E.ON, Vattenfall, EnBW) begünstigen.

Was ist geschehen, um z.B. die RAG in die Pflicht zu nehmen,
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was die besonderen Gefahren bei den Starkregen-Ereignissen in
den  von  ihr  verursachten  Bergsenkungsgebieten  angeht?
Eigentlich  überhaupt  nichts.  Grubenwasseranstieg  in  den
nächsten  Jahren  ist  ein  weiteres  Kapitel,  wo  bislang  die
Allianz  von  Landesregierung,  Bergbehörde  und  RAG
stillschweigend  vor  sich  hin  ‚werkelt‘.

Jetzt müssen in den Bergbaustandorten/Regionen (z.B. Hamm/Krs.
Unna) endlich abgestimmte Klimaschutzpläne unter Beteiligung
der Bergbaubetroffenen entwickelt werden, die dann auch zu
konkreten  Projekten  zum  Schutz  der  Bergbaubetroffenen
führen.  Ein  wesentlicher  Teil  der  dazu  notwendigen
finanziellen Mittel muss aus der RAG-Stiftung zur Bewältigung
der Ewigkeitslasten bereit gestellt werden. Dazu gehört dann
auch die Gründung und Finanzierung einer Elementarversicherung
für Immobilien in Bergschadensgebieten. Damit dieses nicht als
Wunschzettel unverbindlich im politischen Raum versandet, ist
es  an  der  Zeit,  den  Bergbaubetroffenen  in  der  RAG-
Stiftung  Sitz  und  Stimme  zu  geben.“

Bäume  verlieren  schon  jetzt
Laub:  Stadt  stellt
Sammelboxen auf
Das Wetter spielt verrückt und die Bäume machen in Bergkamen
mit: Sie verlieren früher als üblich ihr Laub. Vorneweg sind
es die Linden. Und darauf hat der  EntsorgungsBetriebBergkamen
(EBB) jetzt reagiert.

In der „Laubhochburg“ Schönhausen und im Bereich Lindenweg in
Weddinghofen  werden  wieder  Laubsammelboxen  aufgestellt.
Seitens des EBB wird ausdrücklich darauf hingewiesen, dass

https://bergkamen-infoblog.de/baeume-verlieren-schon-jetzt-laub-stadt-stellt-sammelboxen-auf/
https://bergkamen-infoblog.de/baeume-verlieren-schon-jetzt-laub-stadt-stellt-sammelboxen-auf/
https://bergkamen-infoblog.de/baeume-verlieren-schon-jetzt-laub-stadt-stellt-sammelboxen-auf/


diese  ausschließlich  für  die  Befüllung  mit  Laub  des
städtischen Baumbestandes im Straßenraum vorgesehen sind.

Sollten  Grünschnittabfälle  oder  wilder  Müll  dort  entsorgt
werden, ist dieses zusätzliche Angebot zur Straßenreinigung
nicht weiter möglich. Hier bittet der EBB darum, dass die auch
die Nachbarn auf die Einhaltung dieser Regeln achten Zudem
werden in diesem Jahr keine Bauzaunfelder eingesetzt sondern
Drahtgitterkörbe wie bei der Entsorgung organischen Abfalls
auf  den  städtischen  Friedhöfen;  diese  ermöglichen  eine
aufwandsreduzierte Abfuhr.

Gemeinsam  mit  der  Gemeinde  Holzwickede  wird  wieder  ein
Laubsauger-Abfallsammelfahrzeug  angemietet.  Dies  allerdings
schon zwei Wochen eher als in den Vorjahren um dem frühen
Beginn des Laubfalls zu begegnen. Start ist am 13. Oktober
2014 für die genannte Gerätekombination.

Erster Beigeordneter und EBB Betriebsleiter Dr. Hans-Joachim
Peters:  „Mit  diesen  Mosaiksteinen  verbessern  wir  die
Wirtschaftlichkeit  des  EBB  zugunsten  eines  erhöhten
Dienstleistungsangebotes  für  die  Bergkamener  Bürger.“

Für Rückfragen steht der Einsatzleiter Straßenreinigung des
EBB, Andreas Möller, unter der Telefonnummer 02307 / 96201-12
zur Verfügung.

Neuer  See  auf  Damwildgehege
bis zu 1,34 Meter tief
Für Rolf Humbach und seinem abgesoffenen Damwildgehege wird es
zunächst keine Hilfe geben. Bei der Feuerwehr haben andere
Einsätze wie etwa vollgelaufene Keller Priorität. Dafür hat
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der Züchter auch Verständnis.

Dieser neue See ist bis zu 1,34 Meter tief.

Ergebnislos blieben die Anrufe beim Lippeverband und bei der
RAG.  Der  Lippeverband  habe  erklärt,  dass  alle  Pumpen  in
Bergkamen  bereits  auf  Hochtouren  liefen,  berichtet  Rolf
Humbach. Die RAG fühle sich als nicht zuständig.

Im hinteren Bereich stehe das Wasser an der tiefsten Stelle
1,34 Meter hoch. Wenn sich dort seine Tiere schon seine Tiere
befunden hätten, wären sie jetzt tot. Humbach fragt sich nun,
ob seine bisherigen Ausgaben für den Zaun eine Fehlinvestition
sind: „Wie sieht denn auf dem Gelände wohl meine Zukunft aus?“
Ursprünglich hatte er vor, dort rund 40 Tiere unterzubringen
und großzuziehen. Jetzt hat er Angst, dass solch ein Unwetter
wie in der vergangenen Nacht sich dann wiederholen könnte.
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Land unter III: Damwildgehege
über einen Meter unter Wasser
Das,  was  in  der  Nacht  zu  Freitag  auf  Bergkamen
niederprasselte, kann getrost als Jahrhundertregen bezeichnet
werden. So etwas habe er in den zurückliegenden 75 Jahren noch
nicht  erlebt,  berichtet  der  Overberger  Landwirt  Ludwig
Quabeck.  Ein  10  Hektar  großes  Gehege  des  Bergkamener
Damwildzüchters Rolf Humbach westlich des Parkfriedhofs steht
bis zu 1,50 Meter unter Wasser.
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Ludwig  Quabeck  zeigt,  wie  hoch  das  Wasser  auf  der
Industriestraße  gestanden  hatte.  Fotos:  Ulrich  Bonke

Teile  seiner  Weidefläche  ähnelten  mehr  einem  See.  Die
Industriestraße in der Senke stand bis zu 50 Zentimeter unter
Wasser.  In  das  war  ein  Auto  hineingefahren  und  der  Motor
machte mittendrin nicht mehr. Der Pkw musste mit einem Trecker
wieder ins Trockene gezogen werden.

Stadtbrandmeister  Dietmar
Luft  im  Gespräch  mit
Einsatzkräften  des  THW.

 

Auch  Stadtbrandmeister  Dietmar  Luftspricht  von  einem
Jahrhundertregen, den es in seiner 21-jährigen Amtszeit in der
Führung der Bergkamener Feuerwehr so noch nicht erlebt hat.
Der Stadtbetrieb Entwässerung hat ermittelt, dass in der Nacht
pro Stunde 70 Liter Wasser auf jeden Quadratmeter gekommen
sei.

Noch nicht abschätzen lassen sich die wirtschaftlichen Schäden
durch  das  Unwetter.  Als  Rolf  Humbach  am  Freitagmorgen  zu
seinem rund 10 Hektar großen Pachtgelände westlich des
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Zurzeit  ist  die
Industriestraße  noch
gesperrt.

Parkfriedhofs  kam, hatte es ihn fast umgehauen. 80 Prozent
des Geländes stehen bis über einen Meter unter Wasser. Gerade
frisch  gesetzte  Zaunpfähle  sind  herausgerissen  worden  und
schwimmen auf dem Wasser. Im kommenden Frühjahr sollte dort
Damwild grasen. „Man stelle sich vor, die Tiere hätten sich
jetzt schon dort befunden. Sie wären alle ertrunken“,  sagt
der Züchter.

Jetzt hat er erst mal die Polizei verständigt. Er hofft, dass
Feuerwehr und THW ihm helfen können. Dann will er sich an den
Lippeverband  und  an  die  RAG  wenden.  „Ich  habe  bereits  in
Bergkamen vier Damwildgehege.   Dort ist nichts passiert“,
berichtet er. Nur westlich des Parkfriedhofs. Das könne nicht
mit rechten Dingen zugegangen sein, glaubt er.
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Weidefläche des Overberger Landwirts Ludwig Quabeck.

Land unter II: Damm der Hamm-
Osterfelder  Bahn
möglicherweise aufgeweicht
Stadtbrandmeister  Dietmar  Luft  hat  die  Einsatzzahlen  der
Bergkamener  Feuerwehr  seit  Mitternacht  etwas  nach  unten
korrigiert: Bis jetzt sind es 83 Einsätze. Doch das ist nach
einem aktuellen Überblick des Bergkamener Ordnungsamts, den
Bügermeister Roland Schäfer veröffentlich hat, schlimm genug.

Hier ist der Bericht:
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“ letzte Nacht ab ca. 00:30 Uhr waren wegen des Starkregens
sämtliche Löschgruppen der Bergkamener FW sowie Löschgruppen
aus  Kamen,  Lünen,  Werne,  Südkamen,  das  THW  und  die
Werksfeuerwehr  Bayer  im  Stadtgebiet  im  Einsatz.

Zahlreiche  Keller  sind  vollgelaufen.  Einsatzschwerpunkte
waren:  In  der  Dille,  Siebenstücken/Marktstr.,  Kamer
Heide/Efeuweg,  Alfred-Döblin-Str./Carl-Zuckmayer-Str.

Komplettsperrungen waren auf folgenden Straßen erforderlich:
Jahnstr.  (wieder  freigegeben),  Buckenstr.  (wieder
freigegeben),  Industriestr.  
Auf der Industriestr. sind mehrere PKW mit Motorschäden liegen
geblieben, die durch das Wasser gefahren sind.

Das THW sichert derzeit noch an der Overberger Str. den Hof
Wittler ab und versucht das Wasser umzuleiten. Unklar ist, ob
die Hamm-Osterfelder-Bahn wegen Aufweichung des Bahndammes an
dieser Stelle gesperrt werden muss. Der Notfallmanager der
Bahn ist involviert.

Die FW Kamen hat einen Spezialwagen für Ölbindung u.ä. bereit
gestellt,  da  sich  im  Bereich  Efeuweg/Kamer  Heide  mehrere
Ölfässer gelöst haben.

Ein Krisenstab wurde gebildet bestehend aus: SEB, StA 61,
Feuerwehr,  THW,  RAG,  Untere  Wasserbehörde,  Ordnungsbehörde.
Treffpunkt ist der Schulungsraum der LG Weddinghofen.

Das  Pumpwerk  an  der  Hüchtstr.  hatte  einen
Überspannungsschaden. Es ist aber jetzt wieder in Betrieb.“


